



Vendredi 26 aout 2022.

Action Praticien Hôpital (APH), union de la Confédération des Praticiens des Hôpitaux (CPH) et d'Avenir Hospitalier (AH) et dont le SNGC est une des composante, a été reçue ce jeudi 25 aout par François Braun, Ministre de la santé et de la prévention.

L'entrevue s'est déroulée de manière cordiale, franche et directe et a duré un peu plus d'une heure. Il est vrai que le Ministre n'est pas pour nous un inconnu puisqu'il a été président de SAMU-Urgences de France (SUdF) pendant de nombreuses années, organisation membre d'Avenir Hospitalier et donc d'APH.

Nous avons pu balayer l'ensemble des sujets qui nous préoccupent en ce moment à savoir la reprise des quatre ans d'ancienneté pour les PH nommés avant octobre 2020, la revalorisation de la permanence des soins (PDS), l'attractivité de l'hôpital public pour l'ensemble des personnels qui y travaillent, la gouvernance et l'organisation des établissements publics de santé mais aussi de notre système de santé, le dialogue social et la place des organisations syndicales de PH dans cet ensemble.

Les représentants d'APH ont clairement insisté sur la nécessaire reprise des 4 années perdues pour certains PH dans les mesures Ségur, comme l'indexation oubliée de la revalorisation de l'IESPE et des jours de CET de 3,5%. APH a demandé la pérennisation des mesures sur les majorations des gardes en intégrant les astreintes en attendant de réelles discussions et négociations sur la PDS promises par les précédents ministres depuis plusieurs années. La problématique des retraites des PH et des PU-PH a également été abordée pour que les praticiens hospitaliers soient mieux considérés dans la représentativité de cette instance.

Nous n'avons bien sûr eu aucune promesse sauf celle que l'ensemble de ces sujets seraient mis sur la table des discussions et qu'il était urgent d'innover dans la mise en place et la construction du dialogue social. L'écoute a été réelle, attentive et bienveillante.

Même si nous ne nous berçons pas d'illusions sur notre avenir, il nous a semblé que ce

nouveau ministre avait une réelle volonté de transformer l'ensemble du système de santé qui aujourd'hui, de notre point de vue qui est de plus en plus partagé, est totalement à bout de souffle. L'avenir nous dira si la volonté de ce ministre sera suffisante pour résister aux différentes pressions qu'il subira nécessairement, tant politiques que sanitaires ou économiques, pour aller de l'avant et revoir l'ensemble des réformes conduites depuis trente ans et qui aujourd'hui nous ont mis dans le mur.

L'optimisme n'est cependant pas de mise, surtout après les déclarations du Président de la République d'il y a quelques jours. Nous savons aussi que la conjoncture économique et sociale n'est pas favorable. Il nous semble cependant que le budget de la santé en France dépend de la Sécurité Sociale et pas de l'État et que les choix pris depuis vingt ans dans l'orientation du système économique sanitaire ont conduit à l'appauvrissement et au déclassement social de l'ensemble des personnels hospitaliers, médicaux et soignants et de l'ensemble des salariés du secteur sanitaire et social, raisons de leur fuite actuelle.

APH a proposé de renouer et de renforcer un véritable dialogue social pour relancer la démocratie sanitaire sur les territoires qui ne pourra se faire sans nous les praticiens qui sommes encore à l'Hôpital ou ce qu'il en reste pour faire évoluer le modèle existant. Il faut sortir d'un système devenu obsolète et mortifère si nous voulons redonner une réelle qualité de vie à tous les hospitaliers pour retrouver simplement une qualité de vie et le sens de nos missions de soins comme la qualité et la sécurité des soins que nous devons à nos concitoyens.

Nous avons besoin d'un réajustement du curseur pour restaurer confiance et attractivité dans l'hôpital public. Cela ne se traduira pas nécessairement par de nouvelles dépenses mais par un changement de paradigme ou de logiciel. Il conviendra de gommer certains dogmes absurdes et infondés qui régissent la santé depuis trop longtemps comme l'ont montré de trop nombreux rapports.

L'heure du changement est aussi arrivée en matière sanitaire, la repousser encore une fois terminera d'achever l'hôpital public et ses personnels !

Action Praticiens Hôpital continuera à défendre nos valeurs autour du principe du juste soin en tout point du territoire comme la juste reconnaissance du travail des praticiens hospitaliers.